

NUESTRA REGION

SEGOVIA.—En trenes militares han salido para Carabanchel la 2.ª y 4.ª baterías del Regimiento de Sitio, con objeto de hacer ensayos de tiro en el referido campamento. Al mando de la fuerza va el comandante señor Rexach y varios oficiales. —Por rea...

—En Bustillo del Oro ha fallecido la señora doña Petra Pérez Morrillo, madre del presbítero don Constantino Morrillo. —Habiéndose presentado en Doney varios casos de viruela, se ha ordenado al Alcalde de aquel pueblo adopte las medidas necesarias para combatir dicha enfermedad y evitar su propagación. —PALENCIA.—Ha fallecido en esta capital, donde se encontraba accidentalmente, doña Adelaida Paredes de la Parra, hermana del interventor de ruta del ferrocarril del Norte, don Mariano Paredes. —En Astudillo se ha cometido un horrible crimen. Hallábase en el campo, ocupado en las faenas propias de su oficio, el joven Alfonso Ortega Plaza, de oficio labrador, cuando de improviso fué acometido por varios pastores que comenzaron á golpearle en el derribándole al suelo y pisoteándole de una manera bárbara, hasta dejarle por muerto. El infeliz Alfonso fué recogido en grave estado y con unido al pueblo. Reconocido por el médico, se le apreció una herida en la cabeza producida por un palo, mortal de necesidad, pues le había molido completamente el cráneo además de otras varias contusiones. A las pocas horas falleció, sin que pudiese decir nada. Los presuntos agresores han sido detenidos. —Ha puesto fin á sus días, arrojándose á un pozo, del que fué extraído el cadáver, el vecino de Villavega, Vicente Sánchez Ortega, de 58 años, casado. Según noticias que se tienen por verídicas, el suicida tomó tan fatal resolución para librarse de un padecimiento crónico que vivía sufriendo. —VALLADOLID.—Antesayer á las doce menos cuarto de la mañana ocurrió una explosión en la fábrica de harinas de los señores Matesan, situada en el Arco del Leirillo. Sin saberse por qué causa explotó la caldera. La explosión fué horrible, alarmando al vecindario. Las primeras personas que llegaron al lugar del suceso, presenciaron una escena conmovedora. El individuo que primeramente fué sacado de entre los escombros, y que estaba muerto y horriblemente mutilado, fué Isidro García Blanco, maquinista de la fábrica, de veintitres años de edad, casado y con hijo de dos años. También fueron extraído, gravemente heridos, Bonifacio Sánchez, de 17 años, hijo del molinero de la fábrica, que presentaba una dislocación en la pierna izquierda y quemadura en la mano derecha, Mateo Barrio, operario de la fábrica, de 42 años, casado, presentaba varias heridas y quemaduras en la espalda y cabeza y Mariano Mateo Brizuela, empleado igualmente en la fábrica, presentaba también grandes heridas y quemaduras en diversas partes del cuerpo.

Las pérdidas materiales son de mucha consideración. —Ha sido destinado en situación de excedente á esta Capitanía general, el coronel de infantería don Modesto Navarro. También ha sido destinado á la Comandancia de Ingenieros de esta plaza, el coronel del cuerpo don Sixto Soto y Alonso. —Al pasar ayer, á las diez de la mañana, por la calle de San Martín una mujer llamada Isidra Casero, de Puente Duero, casada con Ensebio Rodríguez, sintió fuertes dolores de parto, viéndose obligada á entrar en un portal, donde dió á luz con toda felicidad un robusto niño. La madre y el hijo fueron conducidos al Hospital de Esneva, en el que continúan en estado satisfactorio. —AVILA.—Las fiestas en honor de Santa Teresa celebradas en esta capital, como así también los festejos populares, han resultado muy bien. La concurrencia de forasteros ha sido grandísima. —El periódico «El Eco de la Verdad» ha publicado un número extraordinario, con grabados y á varias tintas, dedicado á Santa Teresa de Jesús. Contiene trabajos y pensamientos de firmas muy respetables.

MEETING PROHIBIDO

(POR TELEGRAFO) (De nuestro corresponsal especial) Madrid 17.—11 m. El gobernador de Barcelona ha prohibido la celebración de un meeting librepensador que se trataba de celebrar en favor de una francesa atea que está presa y á la que se decía que se la habían dado malos tratos. El gobernador ha fundado su negativa en que no resulta cierto lo de los tratos.—Rodrigo.

TRES CAMINOS

El presidente de la Liga de Productores señor Costa, propone tres soluciones para conjurar la situación actual que atraviesa el país. Son estas: 1.ª Constituir un nuevo organismo con elementos de la opinión más sana que cumpla el plan que se acordó en Zaragoza. 2.ª Prestar un decidido apoyo á cualquiera de los partidos políticos actuales, que se comprometa á aceptar las conclusiones. 3.ª No preocuparse de quienes deban ser los gobernantes, sino constreñir á quienes los sean a que realicen el programa del país, con todos sus radicalismos, venciendo las resistencias ó la dilación es no justificadas del poder por el medio, perfectamente legítimo, de privarle de recursos para vivir, esto es,

desaprobando é incumpliendo las leyes tributarias, dejando de pagar voluntariamente los tributos.

ACADEMIA DE SANTO TOMÁS DE AQUINO

En la junta general celebrada ayer tarde, para la renovación de cargos de la directiva, resultaron elegidos los señores siguientes: Vicepresidente.—Don Agustín Buellón Fernández. Tesorero.—Don Antonio Medina Corbalán. Secretario.—Don Mariano Hernández Toledano. Vocal de Derecho.—Don Román García Novoa. Vocal de Medicina.—Don Vicente Infante Ortiz. Vocal de Filosofía y Letras.—Don Alfredo Basanta. Vocal de Ciencias.—Don José García Orduña y Liñán. Consiliarios.—Don José García Revilla y don Joaquín Domínguez Guerrero. Séales á todos enhorabuena.

CARTERA DE NOTICIAS

Durante el curso actual se han matriculado en la Escuela de Medicina de Londres 1.208 señoras y señoritas. En 1897 el número de alumnos fué de 105, y de 190 durante el curso de 1898. El Fiscal de Barcelona ha denunciado los periódicos «La Veu de Catalunya», y el «Correo Catalán». El Ministro de Gracia y Justicia ha comunicado á las autoridades barcelonesas órdenes apremiantes para que se activen, cuanto sea posible, los procesos que se instruyen contra dichos periódicos. En Castellón se ha celebrado el anunciado meeting revisionista de la causa de los detenidos en el castillo de Monjuich. Mas que para pedir la revisión, el meeting ha tenido por objeto atacar duramente al Gobierno, á Polavieja y al clero. El presidente de la Cámara de Comercio de Madrid ha publicado un extenso comunicado, contestando á los ataques que la prensa catalana dirige al comercio. Accediendo á reiteradas indicaciones del Consúl alemán, los alemanes residentes en el sur de Africa permanecerán neutrales en el conflicto pendiente entre ingleses y boers. En Barcelona ha descargado una formidable tormenta, acompañada de fuertes truenos. Una exhalación, que cayó en la refinería de petróleo del señor Catusas, prendió fuego á la fábrica y produjo grandes destrozos. SANTORAL Y CULTOS Mañana: San Juan el Evangelista, Julian ermitaño, Antonia y Justo.

CULTOS.—Catedral.—Sigue la novena á Santa Teresa.

CONTRA BLASCO IBÁÑEZ

(POR TELEGRAFO) (De nuestro corresponsal especial) Madrid 17.—11'15 m. Al regresar de Castellón Blasco Ibáñez fué objeto en Villarreal á la llegada del tren, de una imponente manifestación de disgusto. Se le recibió á los gritos de: ¡Viva el Corazón de Jesús! ¡Muera la masonería! El diputado republicano lo hubiera pasado muy mal si no contener á las masas la guardia civil, que se disponían á agredir al diputado republicano armadas de grandes garrotes. —Rodrigo.

ACTUALIDADES

LOS ARQUITECTOS EN LA EXPOSICION DE 1900

Así como la Exposición de París de 1889 fué el triunfo de los Ingenieros, la del año 1900 lo será sin duda de los Arquitectos. Si la ciencia en sus aplicaciones á la construcción con el hierro fué el más poderoso auxiliar en 1889, el arte lo será en 1900. Con la gloria de máquinas de 115 metros de luz y la torre Eiffel de 300 metros de altura, se llegó hace diez años hasta donde se podía llegar en las construcciones de hierro, viniendo estas dos obras á marcar una especie de resumen, de lo que es capaz el empleo de este material en los sentidos horizontal y vertical; y como quiera que en estos diez últimos años, los progresos obtenidos no son suficientes para lograr un más allá en este género de construcciones, ha sido preciso, por lógica natural, ceder el paso al arte, para que éste desplegue todo su inmenso poder y de aquí la mayor importancia que en la próxima Exposición corresponderá á los Arquitectos. Tal vez dentro de otros diez años vuelva la ciencia á mostrar mayor empuje y encuentre el medio de que ésta tome la revancha sobre el dominio del arte, pues los estudios que se hacen sobre el acero y su empleo en las construcciones, nos hacen pensar que su uso permitirá hacer aplicaciones que han de llevar de asombro y admiración al mundo industrial y científico. Tal vez por su resistencia más superior que la del hierro y su menor peso, la primera Exposición se haga cubriendo todo el Campo de Marte, con una sola armadura y hasta sin apoyos intermedios. ¡Qué pugilato tan sublime! ¡La Ciencia y el Arte! es decir, los dos elementos que constituyen la Arquitectura, y de cuyo acuerdo indudable al fin de la contienda ha de resultar el estilo propio de la época moderna, estilo que puede muy bien darnos el siglo XX, ya que á pesar de los grandes esfuerzos empleados, no ha aparecido en el que finaliza. En la Exposición de 1889, dió el hierro la nota saliente con sus numerosas aplicaciones, pero en la de 1900, lo dará la piedra, con todo el desenvolvimiento arquitectónico

Escipión durmió poco, pues pasó la mitad de la noche atesorando para casar á su hija Serafina. No bien me había acabado de vestir el día siguiente, cuando yinieron á llamarme de parte del conde. Fuí inmediatamente á ver á S. E., el cual me dijo: ea, Santillana, veamos algo de lo que sabes hacer; tú me has dicho que el duque de Lerma te encargaba algunas memorias para que se las redactases: yo tengo una que destino para prueba de tu capacidad, y de cuyo objeto voy á enterarte. Se trata de componer una obra que disponga al público en favor de mi ministerio. Ya he hecho correr secretamente la voz de que he encontrado los negocios en gran desorden, y es menester ahora manifestar á los ojos de la corte y del público la triste situación á que se halla reducida la monarquía. Conviene presentar sobre esto un cuadro que llame la atención pública, y no deje echar de menos á mi predecesor: después ponderarás las medidas que he adoptado para hacer que sea glorioso el gobierno del rey, florecientes sus estados, y sus vasallos completamente dichosos. Dicho esto me entregó un papel que contenía los justos motivos de los pueblos para estar descontentos con el gobierno anterior; y me acuerdo que constaba de diez artículos, el menor de los cuales era muy bastante para sobresaltar á todo buen español. Hízome después pasar á un gabinete contiguo á su despacho, y allí me dejó solo para que trabajase con libertad. Comencé, pues, á componer mi memoria lo mejor que me fué posible: expuse primeramente el estado lastimoso en que se hallaba la monarquía; el erario exhausto, las rentas de la corona estancadas en manos de asentistas, y la marina arruinada. Recapitulé después los defectos cometidos por los que habían gobernado la nación en el reinado anterior, y las funestas consecuencias que podían traer consigo. En fin, pinté la monarquía en el mayor peligro, y censuré tan ácremente al ministerio anterior que, según mi memoria, la caída del duque de Lerma era una felicidad para España. A la verdad, aunque yo no tenía ningún motivo de queja de aquel señor, sin embargo, no me pesó hacerle esta buena obra. Finalmente, después de haber hecho la más espantosa pintura de los males que amenazaban á la España, alentaba los ánimos haciéndoles concebir á los pueblos esperanzas lisonjeras para lo sucesivo.

Hacia hablar al conde de Olivares como á un restaurador enviado por la Providencia para la salvación de la patria: prometía montes de oro; en una palabra; llené tan completamente los deseos del ministro, que quedó sorprendido de mi obra cuando acabó de leerla. Santillana, me dijo: ¿tú sabes que has hecho una obra digna de un secretario de Estado? Ya no me admiro de que el duque de Lerma se valiese de tu pluma. Tu estilo es lacónico y aun elegante; pero me parece demasiado sencillo; y al tiempo, haciéndome notar los pasajes que no eran de su gusto los varió; juzgando yo por sus correcciones que le gustaban, como me había dicho Navarro, las expresiones estudiadas y oscuras. Sin embargo, aunque le agradase tanto la nobleza ó por mejor decir, la cultura en la dicción, no por eso dejó de conservar las dos terceras partes de mi memoria; y para darme la mejor prueba de su plena satisfacción, me envió por don Ramón, trescientos duros al acabar de comer.